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【第13回目なかの保育園三者懇談会】 

 ◆ 日時 平成21年１月17日（土） 10時～ 

 ◆ 場所 なかの保育園 

 ◆ 出席者 なかの保育園保護者３人 

 ◆ 内容 

  保 ⇒ 保護者 

  市 ⇒ 市役所 

  な ⇒ なかの保育園 

  台 ⇒ 台太郎保育園 

 

市 皆さん明けましておめでとうございます。ただいまから第13回目の三者懇談会を始

めさせていただく。よろしくお願いしたい。 

今日は新なかの保育園の工事現場の写真を見ていただきながら，工事の進捗状況を

ご説明する。 

平成20年10月15日の写真から昨日（平成21年１月16日）撮ってきた写真までを見な

がら，園舎の中の様子など説明する。 

それではさっそくご覧いただく。 

市 それでは，私から今までの工事の進捗状況について説明する。 

月に一度，市と工事主である本宮福祉会，そして工事を請け負っている株式会社タ

カヤの三者が集まって進捗状況等の確認を行っている。その他に，本宮福祉会とタカ

ヤは週に一度園舎の細部に亘る工事の内容の打ち合わせを行っている。 

昨日工事の現場担当者に確認してきたが，進捗状況については，当初の計画通り進

んでいるということで，天候により一週間ほど遅れたことはあったが，当初の計画の

範疇であり，２月に工事を完了し諸検査を受けるため，相当数の作業員が現場に入っ

て作業をしている状況である。大体本日中には園舎の中の天井や壁が張り終わるとい

う段階だということである。 

今までの工事の経緯について写真を見ていただきながらご説明する。 

--------------------------------------------- 

工事写真をプロジェクタを使用し説明 

--------------------------------------------- 

市 約束どおり２月中に種々の検査を終了できると考えている。外構については，今後

の天気にも若干左右されるが，３月中には駐車場，園庭の整備工事を終了し，４月か

らは新しい園舎で保育を開始するという流れで進めているところである。 

園舎については以上である。 

台 基礎の部分には，354本のコンクリート製の支柱が埋め込まれている。 
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市 この園舎工事に関して何か質問はないか。 

保 先ほどの説明の中で，ホールの上に相当広い空間があると説明があったが，今は天

井であり何も使えないが，そこは後々利用するために強度がある床を張っているのか。

運動会の備品等を置く場所とかに利用するために強度を増しておくことはできない

のか。 

市 現在の建物は，これ以上床として利用してはいけない木造建築物として最大の延べ

床面積を確保している。よって，今後ホールの天井裏を物置等として利用することは

できない。天井としての機能しか持たせていないと説明を受けている。中村園長から

も提案はあり，今後改築は可能か確認したが，建築基準法上無理とのことであった。 

市 よろしいか。続いて引継ぎの状況について説明をする。 

な 保育士の関係は，４月から３名，10月から３名，合計６名。そのうち，主任を除く

５名を各クラスの担当として配置している。これといって変わった様子はない。通常

今までいた職員と対になって保育を行っている状況である。 

給食の引継ぎについては，１月13日と14日，19日と20日の４日間本宮福祉会から栄

養士が来て，なかの保育園の栄養士と話し合いをしながら実際に現場で調理を行いや

り取りを行った。他に２月のお誕生会の日に，メニューを変えて家から主食を持って

こない，全て園で提供する特別献立の引継ぎを１日かけて行うこととしている。合計

５日間で給食の引継ぎを実施する。中身的には，もっと長期にわたってという意見も

あるが，現在の調理器具をそのまま使うとか，この調理室に慣れるということが必要

ないことから，合同で行う引継ぎは５日間と設定した。 

園舎で使う備品については，すべて新なかの保育園に引き継ぐこととしている。実

際に使用するか否かについては，１月中をメドに中村園長に判断してもらうこととし

ている。現在使用している備品については，３月31日の旧園舎での最後の保育が終了

後に引渡しを行う。４月１日以降に引越しを行ってもらうことになる。 

余談だが，以前保護者で何か手伝うことはないかと会長からお話があったが，その

時の話になるのかなと考えている。 

給食関係，備品関係の引継ぎについては以上である。 

市 市で用意している情報提供は以上である。 

市 直接なかの保育園とは関係はないが，民営化第１号の津志田保育園で，今年度２回

目の三者懇談会を開催した。12月に在園児の保護者にアンケートを行い，現在の保育

に関する満足度を伺った。６段階で評価してもらい，「大変満足」，「満足」，「どちら

かといえば満足」と回答した割合が約90％であった。「どちらかといえば不満」，「不

満」が10％，「大変不満」と回答した世帯はなかった。以上のことから，津志田保育

園の保護者については，概ね満足しているという評価であったことをお伝えする。 

市 ここからはいつものとおり懇談に入らさせていただく。質問等何かないか。 
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市 相当数の紙芝居があるが，現在の保育で使用しているのか。 

な 使っている。 

市 古いものもあるがすばらしいものである。是非お使いいただきたい。 

な 次の懇談会はいつ頃を予定しているか。それによって４月から新しく入る園児たち

に対する説明会は新園舎で行うと思うが，在園児の園舎説明等について報告する機会

があるのかどうかが決まる。 

市 ３月上旬に開催する予定である。園舎の完成に合わせて報告を行うことが必要と考

える。 

台 新園舎は３月８日以降でなければ見学ができないと言われている。説明会は，新園

児も在園児も行う予定である。その前に見学していただく日を設ける。平日夜と土曜

日２回を予定している。それに先立ち２月中に役員会を開催していただければありが

たいと思っている。説明会は，年長児，未満児，新入園児の３回開催し，日程が合わ

ない保護者については，その３日間のどこかで出席いただくこととしたい。時間的に

は６時から開催し，なるべく１時間くらいで終了したい。質問が多くなれば若干長く

なるがそれでも１時間半くらいで終了したい。子供達は，新しい園舎に連れて行って

保育を行うこととしたい。 

市 引渡しが３月８日ということで検査も３月に入るのか。 

市 検査自体は当初予定通り２月末で終了する。その後に大きな備品等の搬入があり見

学等は８日以降ということである。 

市 ２月中に役員会を開催したいというのは，会長と相談しながら日程をを調整すると

いうことか。 

台 そのとおりである。 

市 会長はそのことでよろしいか。 

保 了解した。 

市 役員会は通常土曜の午前中か。 

保 そのとおりである。 

市 三者懇談会については３月をメドに保育園と会長と調整し開催したい。 

もう少しすればきっちりした日程も出てくると思う。 

台 役員会と相談しながら決定していきたい。 

市 ３月中には園舎もだが，新年度の入所する園児の数についてもはっきりするので，

それに併せて職員体制もある程度決まってくる。それについても報告したいことから

３月に１度三者懇談会を開催し，保護者の方にお知らせする機会を持ちたい。よろし

くお願いしたい。 

保 ３月20日から３連休である。集まりやすいようで出かける人もいると思う。21日に

は卒園式があり，28日にはこの建物のお別れ会をやろうという案も出ている。行事の
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前後とかに抱き合わせで，行事が終わって１時間後に開催しますという形のほうが動

きやすいかとも思う。いろんな日に設けるよりは集まりやすいのではないか。年度末

の忙しい時期であると思われるので。 

市 ありがとうございます。いろいろな面から調整しながら進めていくことでお願いし

たい。 

後は意見等他にないか。 

保 北国では冬に雪捨て場を設ける場合があるが，新園舎ではそういった施設を設置す

る予定はあるのか。また，融雪装置をつけるのか。 

台 融雪装置については，検討したがすぐにはできない。追々に考えて行きたい。 

保 雪捨て場は設けるのか。 

台 雪捨て場は設けない。そして雪は捨てない。雪は園庭で利用する。 

保 そうすると駐車場の雪も園庭に持ち込むのか。 

市 園庭に大きな築山を計画しているようだ。雪を使った保育も考えているようだ。 

保 津志田保育園の民営化する一番の目的は予算削減というお話があったかと思うが，

そこのところの報告は何か市からあるのか。 

市 財政効果については，今年度中にお知らせすることとしている。と昨日の津志田保

育園の懇談会でも話してきたところである。 

保 それは広報か何かでお知らせするのか。それとも懇談会の中でお知らせしていくも

のなのか。 

市 アンケート結果や財政効果等については基本的にはホームページを使ってお知ら

せしていくこととしている。現在のなかの保育園のように月１回とか２か月に１回の

ペースで懇談会を開催できれば直接お話も出来るが，津志田保育園では，今年度は保

護者会の要望により年２回の開催となった。スパンが長くなりすぎることもありホー

ムページ等を活用してお知らせしたい。 

市 入所の関係であるが，現在なかの保育園に入所している園児については，そのまま

盛岡市立ではなくなるが，特段書類を出さなくても新なかの保育園に移ることとして

いる。新規入所に関しては特に希望者が多い。新しくなることにより，平成21年度新

規入所希望者の数では１番多くなっている。続いて津志田保育園の順となっている。

民営化する保育園が非常に注目度が高い。なかの保育園は定員を120人に増やすが，

希望者をすべてお受けできる状況にはない。 

な 延長保育も19時から20時に延長される。 

市 いままで第一希望がなかの保育園だったが，延長が19時までだからよその園にとい

う方も20時まででなかの保育園にという方もいると思う。 

あと何かないか。 

なければ以上で第13回三者懇談会を終了する。 


